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Carissime sorelle,  
        nella serata di lunedì 11 luglio, abbiamo concluso la fase del discernimento per l’elezione 
del nuovo governo generale: a sr Marta Finotelli, superiora generale si sono unite le quattro consigliere: sr 
Cesarina  Pisanelli  (Italia),  sr  Inácia  Dos  Santos  (Brasile),  sr  Rita  Ruzzene  (Australia),  sr  Marisa  Loser 
(Argentina).  Le  votazioni  delle  consigliere  si  sono  succedute  secondo  le  aree  geografiche,  in  questa 
sequenza: Europa, America Latina (portoghese), Asia e Oceania, America Latina (spagnolo). 
 
Avevamo  iniziato  il  discernimento  domenica  10  p.m.,  con  l’introduzione  di  Padre  Germano  che  ha 
richiamato gli atteggiamenti fondamentali: la purificazione degli intenti e la libertà interiore. Via che facilita 
è  la memoria della misericordia di Dio, nell’apertura del cuore verso tutte  le sorelle. Abbiamo riletto poi, 
insieme,  alcuni  articoli  della  Regola  di  Vita  che,  con  sapienza,  ci  accompagna  nella  dinamica  del 
discernimento. 
Siamo quindi  entrate nel  clima della preghiera.  La notte  è  trascorsa  in  adorazione,  alternandoci dinanzi 
all’Eucarestia,  fino al mattino. 
 
La  sessione  di  lunedì  11  a.m.  si  è  aperta  con  l’appello  nominale  di  ogni  capitolare,  il  giuramento  della 
presidente  e delle  scrutatrici  e  la  promessa di ogni  capitolare di  adempiere  il proprio  compito  secondo 
coscienza. Al primo scrutinio si è raggiunta la maggioranza qualificata richiesta, sr Marta Finotelli è eletta ed 
è proclamata superiora generale dalla segretaria del capitolo, sr Purisima Tañedo.  
 
Queste  le parole  con  cui  sr Marta manifesta  il  suo  assenso:  “Confidando nella misericordia del Padre  e 
contando  sulla collaborazione generosa di  tutte  le  sorelle, consapevole della mia  inadeguatezza, accolgo 
con fiducia il servizio che il Buon Pastore mi affida”.  
A seguire:  il giuramento della neo‐eletta,  il canto del Te Deum e  il saluto affettuoso e commosso di ogni 
capitolare.  
 
È il momento di ‘annunciare’: e così, con i mezzi che la tecnologia ci mette a disposizione, le Pastorelle e la 
Famiglia  Paolina,  in  tutto  il  mondo,  sono  informate.  E  subito,  per  gli  auguri,  vengono  di  persona  sr 
Antonieta Bruscato, superiora generale FSP e altre sorelle Figlie di San Paolo; sr Regina Cesarato, superiora 
generale delle PDDM e alcune sorelle del suo consiglio. Nel pomeriggio, anche don Silvio Sassi superiore 
generale SSP e alcuni  consiglieri generali paolini. Tanti  i messaggi e  le  telefonate: anche quelli  ‘invisibili’ 
partiti sicuramente dal cuore delle sorelle e di tanti amici.  
 
Mentre ci raduniamo per riprendere l’iter delle elezioni, a questo punto delle consigliere, ecco la sorpresa: 
il dono a sr Marta di una vite vera con dei grappoli veri, piantata  in un grosso vaso. La offrono, a nome di 
tutte le Pastorelle, le superiore provinciali e le delegate. Il dono è significativo. L’immagine della vite e dei 
tralci ha accompagnato  la preparazione al Capitolo, emersa  in modo  rilevante nei contributi  inviati dalle 
sorelle e dalle comunità. Ora, con questo  segno affidato a  sr Marta, vogliamo dirle: aiutaci, aiutiamoci a 
rimanere nella vite, perché i tralci siano ricchi di uva, anche se avranno sempre bisogno di potatura. 
 
Riprendiamo  così  l’impegno  del  discernimento,  lasciando  alla  riflessione  e  all’adorazione  il  tempo 
rimanente della mattinata.  
 



Nel pomeriggio, con la dovuta distanza di tempo, si susseguono gli scrutini per le votazioni delle consigliere: 
Sr Cesarina Pisanelli, sr Inácia Dos Santos, sr Rita Ruzzene sono già tra  le capitolari. Il  loro sì, trepidante e 
allo stesso tempo fiducioso, risuona tra noi. Invece dobbiamo attendere sr Marisa Loser, che non partecipa 
al Capitolo, ma  si  trova  in Casa  generalizia, quindi  a breve distanza.  La  aspettiamo. E  il  suo  sì non  si  fa 
attendere. Deo gratias!  Il governo generale è ora al completo. Sr Marisa entra a far parte dell’assemblea 
capitolare: ora siamo 33.  Il modo  in cui si sono svolte  le votazioni è stato edificante:  lo ha notato sia chi 
partecipa per  la prima volta ad un Capitolo, sia chi ha più esperienza. Siamo riconoscenti al buon Pastore 
che ci accompagna e che accoglie la preghiera e il dono offerti per noi da tanti fratelli e tante sorelle.  
 
Sr Marta esprime  il grazie alle sorelle con cui ha condiviso  il primo mandato, e,  in particolare, a sr Albina 
Bosio,  sr Arsenia Estrada,  sr  Luz Mary Oliveros  che  concludono  il  loro  servizio  come  consigliere. Un vivo 
ringraziamento  anche  alla  segretaria  generale,  sr  Purisima  Tañedo  e  all’economa  generale,  sr  Aminta 
Sarmiento. Il Signore ricompensi, in ciascuna, tutta la gratuità e la generosità del servizio svolto. Il senso di 
sacrificio e il nascondimento certamente hanno diffuso un po’ del profumo di Cristo! 
Da parte di tutte noi: Thank you! Grazie! Obrigado! Muchas gracias! Merci! Faliminderi! Gam Sa Hamnida! 
 
A proposito: proprio nella giornata di domenica abbiamo potuto vedere attraverso skype le tre sorelle che 
dal 2  febbraio sono nell’isola di Taiwan  (Repubblica cinese) per  imparare  il mandarino,  la  lingua ufficiale 
cinese,  e pian piano  allungare  lo  sguardo  fino  alla Cina  continentale.  Sono  sr Maria  Lim Hee  Jung della 
Corea, sr Jessica Aglavia e sr Maria Veronica Gungon, filippine. Abbiamo potuto anche parlare con loro che, 
in  questi mesi,  sono  ospiti  delle  Figlie  di  San  Paolo.  Stanno  bene  e  sono  impegnate  in  questo  primo 
momento di contatto con la cultura cinese. Tutte siamo state molto contente di questi saluti lontanissimi e 
vicinissimi allo stesso tempo! 
 
Ed  ora,  al  termine  di  questa  intensa  giornata,  un  po’  di  riposo!  Neanche  pensarci!  La  Commissione  di 
Coordinamento  (CCC)  si  riunisce  per  prevedere  i  passi  da  fare. Un  bel  gruppo  di  sorelle  (Brasile‐Africa) 
comincia a mobilitarsi per la ricreazione  prevista per la serata.  
Qualche sorella va in cappella, dove tutte più tardi pregheremo il vespro. In fondo è sempre questo il luogo 
dove ci si ritrova  più volentieri: qui tutto nasce, tutto è consegnato. Il silenzio dell’Eucaristia raccoglie ogni 
parola,  rafforza  il  cammino  che  continua,  benedice  il  cammino  che  inizia.  Sia  così  per Marta,  Cesarina, 
Inácia, Rita, Marisa. Sia così per tutte noi e per chi, giorno dopo giorno, segue con affetto e nello spirito  i 
passi dell’assemblea capitolare.  
 
 

          Per le sorelle capitolari  
            sr Annarita Cipollone 
                  segretaria dell’informazione 

Roma, 12 luglio 2011 

 

 


